

## 1963 NEPAL: MARKE "FREEDOM FROM HUNGER".

Am 21. März 1963 verausgabte Nepal vier Freimarken anlässlich der UNO-Kampagne "Freedom From Hunger". Nachbar China betrachtete die UNO-Kampagne als gegen sich gerichtete Propaganda und schwärzte solche Marken auf Post aus Nepal: gerade erst ein Jahr zuvor war in China eine Hungersnot zu Ende gegangen, der 38 Millionen Menschen zum Opfer gefallen waren. Ursache war Mao Tse-Tungs Politik gewesen, Importgüter, hauptsächlich aus der UdSSR, mit beschlagnahmten Agrarprodukten zu bezahlen. Es ist unbekannt, ob China gleiche Marken von anderen Ländern auch beanstandete. China konnte in der UNO nicht gegen die Markenausgabe protestieren, weil es damals noch kein Mitglied der UNO war; Taiwan war Mitglied.



Nepal: Marken "freedom from hunger"

*On 21st March 1963 Nepal issued four stamps on the occasion of the UN "Freedom From Hunger" campaign. Neighbour China defaced such stamps on mail to Tibet because it felt targeted by the campaign. Just one year before, a famine had ended in China during which 38 million Chinese peasants died. This famine had been caused by the policy of Mao Tse-Tung who paid import goods, mainly from the USSR, with agricultural products confiscated from the peasants. It is not known whether 'Freedom From Hunger' stamps of other countries were treated in a similar way. China could not oppose the UN initiative because it was not a member of the UN at that time; Taiwan was.*

**Nepal – China:** Freimarken "Freedom From Hunger" auf Sendung nach China/Tibet.  
Ab 21-3-1963.

1963.1 – E Marken geschwärzt € 260,-

